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Дорогие друзья,
уважаемые коллеги!
Вот и наступил самый яркий, 

самый радостный праздник, с 
детства несущий в себе и на-
дежду, и чудо – Новый год! И не-
зависимо от того, в который раз 
мы его встречаем, снова и сно-
ва хочется чего-то необычного и 
незабываемого.

Новый год и Рождество… С 
этими праздниками мы связываем надежды на сча-
стье и благополучное будущее, на то, что все мы 
стали чуточку мудрее и терпимее. Хочется верить, 
что предстоящий год изменит жизнь к лучшему и 
принесёт с собой только добро. Поэтому, давайте с 
оптимизмом смотреть в завтрашний день!

Пусть в ваших домах вместе с ёлочными огнями 
зажгутся новые надежды. Главное – при любых об-
стоятельствах не терять оптимизма, не черстветь 
душой, сохранять веру в добро, справедливость и 
достойную жизнь.

По восточному календарю символ этого года – 
деревянная коза. Человеку, родившемуся в год 
козы, практически невозможно отказать. Он точно 
знает, в какие двери стучаться, что делать, что 
говорить, чтобы получить желаемое. 

Так пусть же коза принесёт всем нам здо-
ровье, успех, достаток и счастье, а наступаю-
щий год станет годом новых возможностей и 
свершений, удач и воплощений всех замыс-
лов и мечты! С праздником!

Э.А. Житухин,
Председатель НООООО ВОИ 

им. Александра Невского

Уважаемые 
 друзья!

Поздравляю вас с наступаю-
щим Новым Годом!
Календарный рубеж старого и нового 

года всегда является временем подве-
дения итогов и постановки новых задач. 

Уходящий 2014-й год стал для Нижего-
родской области годом наращивания воз-
можностей: аграрии ставили новые ре-
корды и осваивали новые рынки сбыта, 

промышленные предприятия демонстрировали серьезный 
рост производства. На территории региона заработал круп-

нейший в Европе комплекс по производству ПВХ «РусВинил», что 
стало лучшим доказательством того, что российские и иностран-

ные инвесторы верят в перспективы региональной экономики!
Уверен, наступающий 2015-й год подхватит эстафету уходящего года, 

ознаменовав свой приход реализацией новых, громких, невиданных 
по масштабу проектов. Таких, как строительство нового моста-дубле-
ра через Волгу, модернизация международного аэропорта «Стригино», 
возведение третьей очереди южного обхода Нижнего Новгорода, старт 
создания нового футбольного стадиона на Стрелке. Несомненно, ниже-
городцы достойны лучшего будущего! Ведь каждый из нас на своем ра-
бочем месте создает его своим трудом, невзирая на трудности, потому 
что мы умеем работать и верим в себя и свои силы!

По восточному календарю 2015 год считается Годом Овцы или Козы. 
Как утверждают знатоки, удача в новом году ждет тех, кто миролюбив, 
силен духом, стабилен и способен выдерживать внешнее давление, раз-
виваясь вопреки обстоятельствам! 

От всего сердца хочу пожелать вам успеха и удачи во всех делах, тепла 
домашнего очага и любви близких, крепкого здоровья и больше поводов 
для улыбки! С Новым годом и Рождеством!

В.П. Шанцев,
Губернатор Нижегородской области  

Организаторы конкурса предло-
жили инвалидам – детям от 10 до 

18 лет и взрослым от 19 до 50 лет – рас-
сказать на специально созданном сайте 
истории своих побед над собой, над об-
стоятельствами, над недугом, полагая, 
что эти рассказы помогут формированию 
в нашем обществе позитивного отноше-
ния к людям, чем-то отличающимся от 
других, преодолению социальной разоб-
щенности. 

Лучшие рассказы определялись в трех 
номинациях: «Спасибо за поддержку» (о 
людях, организациях, учреждениях, кото-
рые помогли инвалиду поверить в себя, 
сделать первый шаг), «Я могу» (истории 
о личных достижениях, маленьких личных 
победах, которые расширили возмож-
ности человека), «Мой большой успех» 
(истории достижения успеха в социуме).

Люба Вотякова выбрала номинацию «Я 
могу», рассказав о своих успехах в живо-
писи. И хотя ее работа в число отмечен-
ных жюри не вошла, первые строчки рас-
сказа девочки из Балахнинского района 
выражают общую для всех других участ-
ников позицию: для них путь к успеху – 
это трудный путь борьбы и преодолений, 
ведущий к свету и добру.

Стать лауреатом и тем более победите-
лем этого конкурса оказалось непросто. 
Лишь три участника в каждой номинации 
и в каждой возрастной группе попадали в 
финал. А всего их было 194 из 53 районов 
Нижегородской области, что для нового 
конкурса (он проводился в регионе впер-
вые), можно считать успехом. Непросто 
было и жюри определить победителей, 
потому что, как сказал министр социаль-
ной политики региона Артём Кавинов, все 
194 участника конкурса уже победители. В 
первую очередь над собой.

Церемония награждения финалистов 
прошла 10 декабря  в киноконцертном 
зале Центра современного искусства 
«Арсенал», подведя красивую черту под 
многочисленными мероприятиями Де-
кады инвалидов, которая традиционно в  
начале декабря проходит в России.

Успехи конкурсантов оценивал губер-
натор области Валерий Шанцев, нашед-
ший в своем плотном графике время для 
встречи с финалистами.

«Это приятно, – прокомментировала 
его появление в «Арсенале» чемпионка 
страны по армреслингу и пауэрлифтин-
гу, председатель правления обществен-
ной организации инвалидов «Диагональ» 
Светлана Куполова. – Это значит, что что-
то в нашем обществе меняется в лучшую 
сторону, общечеловеческие ценности 
торжествуют над прагматизмом».

Но прежде чем вместе с  Артёмом Ка-
виновым подняться на сцену, губернатор 
пообщался с детской аудиторией кон-

курсантов, принял участие в творческих 
мастер-классах, работавших перед нача-
лом церемонии награждения.

За одним из столиков, где детей знако-
мили с техникой бесконтактного рисунка, 
он разговорился с Иваном Лёвочкиным и 
Дарьей Егоровой, номинантами конкурса 
«Я могу».

Ваня родился в 2001 году и первые 
полтора года провел в больнице, по боль-
шей части в реанимации. В общей слож-
ности за первые четыре года жизни он 
перенес восемь операций на пищеводе, 
кишечнике, почке, многие – с серьез-
ными осложнениями. До трех лет прак-
тически не реагировал на окружающую 
действительность, у него были опреде-
лены многочисленные неврологические 
нарушения, в том числе ДЦП, эпилепсия, 
атрофия лобных долей головного мозга.

Сейчас Ване 13 лет, это общительный, 
рассудительный, добрый мальчик. Он 
пишет рассказы и рисует, занимается в 
кружке сценической речи, поёт в хоре 
Дворца пионеров им. Чкалова и каждое 
лето ходит с родителями в походы. 

Этим летом они побывали на Алтае. 
Описывая этот поход в своем эссе, Ваня 
признался: «Самым трудным оказался 
перевал Каратюрек, высотой более 3 ты-
сяч метров. Я буквально вползал в него. 
Болели ноги, болело всё! Но я все-таки 
залез на самую высокую точку нашего 
маршрута. Поэтому хочу сказать вам – 
никогда не сдавайтесь, не пасуйте перед 
трудностями. Будьте уверены в себе! 
Всегда добивайтесь цели. Ведь возмож-
ности ваши больше, чем вы предполага-
ете».

Не менее удивительна и поучитель-
на история борчанки Даши Егоровой. 
С диагнозом «нейропатия среднего и 
локтевого нервов» и при отсутствии фа-
ланг на правой руке, девочка научилась 
играть на виолончели. Семь лет занятий 
в музыкальной школе, упорного, до кро-
вавых мозолей труда, и сегодня Даша 
– участница ансамбля виолончелистов, 
который  в различных фестивалях и кон-
курсах, как областного, так и междуна-
родного уровней, занимает только при-
зовые места. 

Выслушав эти истории и уже на сце-
не познакомившись с другими, Валерий 
Шанцев потом на камеру скажет: 

- Эти люди в основе сами определяли 
себе образ жизни. Они могли ничего не 
делать, жить на пособия, а они добива-
ются таких результатов, которых и здо-
ровый человек достичь не может. Один 
отличился в легкой атлетике (речь идет 
об Антоне Бубнове, выпускнике специ-
альной коррекционной школы-интерната 
VI вида в Балахне, члене паралимпийской 
сборной России по легкой атлетике и 
участнике Паралимпийских игр в Лондо-
не. – ред.), другая женщина (Ирина Зу-
бова из Сарова – ред.) с трудом вышла 
на сцену получать награду, а на самом 
деле с парашютом прыгает. Они рисуют, 
танцуют поют…Мы должны этим людям 
создавать нормальную атмосферу, где 
они могли бы себя проявить. Потому что 
они понимают, что жить на пособия – это 
не путь человека, который стремится к 
самореализации, лидерству, благополу-
чию. Я доволен, что у нас такой конкурс 
прошел, для кого-то это маленькое пре-
одоление, для кого-то большое, но это 
пример для остальных, у кого нет еще 
такой воли.

Конкурс «Путь к успеху» станет тради-
ционным, обещают его организаторы, и 
в наступившем году даже расширит свои 
форматы. Стоит надеяться, что и число 
его участников возрастет: по пути к успе-
ху, показанному этим конкурсом, непре-
менно пойдут другие, вдруг осознавшие: 
если смог он, то я тоже смогу!

Елена МАСЛОВА 

Я могу!

«Каждый человек сам прокладывает дорогу в 
жизни. Сам делает выбор. Сам идёт к своей цели. 
Сам добивается успеха.

Добиться успеха. Что это значит? Многие мои 
сверстники  полагают, что это не что иное, как об-
рести славу, заработать большие деньги, удачно 

выйти замуж или выгодно жениться. Думаю, они не правы. 
У меня свой путь к успеху».

Это строчки из эссе Любы Вотяковой, присланного на 
конкурс людей с ограниченными физическими  возможно-
стями «Путь к успеху», который прошел в Нижегородской 
области с 30 октября по 1 декабря под эгидой регионально-
го министерства социальной политики.

√Интеграция




